

**UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH TASIKMALAYA**  
**PROGRAM STUDI D-III KEPERAWATAN**  
**FAKULTAS ILMU KESEHATAN**  
**Karya Tulis Ilmiah, Juli 2017**

**FITRIA FEBRIANI**  
**NIM. E.144011009**

**ASUHAN KEPERAWATAN KELUARGA PADA PASIEN Tn. A DENGAN**  
**DIABETES MELITUS DI KP. CICANTEL RT 02 RW 08**  
**MULYASARI TAMANSARI KOTA TASIKMALAYA**

**ABSTRAK**

xi bagian awal + 74 hlm + 8 tabel + 5 lampiran

Penyakit diabetes melitus (DM) merupakan suatu penyakit kronis yang mempunyai dampak negatif terhadap fisik maupun psikologis penderita.. Berdasarkan hasil studi pendahuluan yang diperoleh dari Puskesmas Tamansari diperoleh data kasus diabetes melitus pada periode Juni tahun 2017 mencapai 73 kasus. Salah satu keluarga yang memiliki penderita diabetes melitus adalah keluarga Tn. A. Tujuan asuhan ini adalah memperoleh pengalaman nyata mengenai penerapan asuhan keperawatan keluarga pada pasien Tn. A dengan diabetes melitus. Metode yang digunakan adalah metode kualitatif dengan pendekatan studi kasus, data diperoleh melalui anamnesa/autoanamnesa, pemeriksaan fisik, partisipasi aktif dan studi dokumentasi. Dari hasil pengkajian ditemukan beberapa masalah yaitu klien mengatakan ada luka pada kedua mata kaki karena sering duduk dan tergesek. Luka tidak kunjung sembuh, malah menjadi basah, dari data objektif diperoleh terdapat luka pada kedua mata kaki klien, luka tampak basah. Masalah keperawatan yang ditemukan yaitu Integritas kulit berhubungan dengan ketidakmampuan keluarga merawat anggota keluarga yang sakit dan kecemasan berhubungan dengan ketidak mampuan keluarga mengambil keputusan yang tepat. Perencanaan keperawatan keluarga didasarkan pada hasil diagnosa keperawatan, Implementasi dan evaluasi keperawatan keluarga dapat dilakukan sesuai dengan apa yang telah direncanakan yaitu cara perawatan luka dan mengatasi kecemasan dengan melibatkan keluarga. Dokumentasi yang ditujukan untuk institusi Puskesmas Tamansari dapat tersusun sehingga diperoleh catatan mulai dari pengkajian sampai evaluasi. Oleh karena itu perlu dilakukan pengkajian lebih dalam untuk dapat menegakkan diagnosa keperawatan sehingga dapat mengimpelemnetasikan asuhan pada pasien diabetis melitus

Kata Kunci : Asuhan Keperawatan, keluarga, Diabetes

Kepustakaan : 18 Buah (2007-2017)